

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'10 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción y Administración, Mayor, 2A

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, 6 en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.
La correspondencia al Administrador

PRIMER ANIVERSARIO del Señor

D. Alfonso Nieto Sánchez

Todas las misas que se celebren el día 18 del corriente de 8 á 12 en la capilla de la Trinidad de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia de esta ciudad, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su esposa doña Juana Sánchez, hija doña Trinidad Nieto, hijo político don Juan Solé, y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas asistan á alguno de estos actos y eleven una oración al Altísimo por el alma de dicho finado.

Cartagena Septiembre 1909.

Hay concedidas indulgencias.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL.

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO. Caballero 4, 6, 8 pral

Por la Higiene

El dispensario municipal

No queremos pedir gollerías, conocemos perfectamente la situación verdaderamente difícil porque atraviesa nuestro tesoro municipal, para que intentemos siquiera, arrojar sobre el municipio una nueva carga que venga á aumentar el peso de las muchas que hoy gravitan sobre el mismo; pero si debemos solicitar el concurso moral de la Alcaldía, para que se establezca de nuevo un establecimiento que hasta hace muy poco tiempo ha venido funcionando y cuya desaparición ha acumulado sobre la higiene de esta ciudad un infinito aumento de perjuicios.

Nos referimos al Dispensario municipal de higiene especial, fundado y sostenido por nuestro municipio en épocas de mayores prosperidades y suprimido hace poco más de un año. á raíz de la famosa Real Orden del Sr. La Cierva, que vino á desorganizar por completo estos servicios.

El sostenimiento de dicho dispensario, venía á costar al Ayuntamiento unas cuatro mil pesetas anuales, incluyendo como es consiguiente gastos de manutención, y asistencia médico-farmacéutica de las enfermas, á las cuales se las recluye de una manera absoluta en dicho establecimiento hasta el momento de su completa curación, evitándose de esta manera la difusión de ciertas enfermedades específicas que hoy parece se van extendiendo de una manera alarmante.

No hace mucho tiempo nos decía el Sr. Alcalde, que pensaba elevar una consulta al ministro de la gobernación, respecto á la forma de ver rescatado el establecimiento que existía, aquel establecimiento tan necesario, y nosotros creemos que el único medio que existe de satisfacer los deseos del Sr. Alcalde y de llenar al propio tiempo una necesidad tan imperiosa, sería solicitar el auxilio de la diputación para que subvencionara con una cantidad al dispensario, puesto que existiendo este, se ahorrarían las estancias que ahora producen las enfermas que desde Cartagena se envían al hospital de la provincia y que no bajan seguramente de quince mensuales.

Creemos que merece la pena de que el Sr. Sánchez Arias estudie este medio que le indicamos y lo lleve al terreno de la práctica si lo estima aceptable.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

Las nubes con su correspondiente acompañamiento de truenos y relámpagos que ayer amenazaban inun-

daños, han desaparecido al menor impulso del viento del lado Oeste que saltó para hacerle la competencia al que soplabá por el Este.

El horizonte preñado ayer de plomizas nubes precursoras de tormenta han desaparecido como por arte de encantamiento y hoy el zénit ha lucido su mantel azul.

Los campesinos que esperaban las primeras lluvias para arregar y sembrar sus tierras se han quedado como sue'te decirse en el gozo en el 'pozo' pues según ellos el agua que cayó no ha profundizado lo bastante para que penetre el arado.

Hay que tener un poco de paciencia, y esperar que se forme el tiempo y llueva con toda la abundancia que se necesita para tan importantes tareas agrícolas.

Verán ustedes como llueve pronto y á gusto de todos, quiera ó nó el poderoso D. Juan.

La temporada de invierno que se avecina se presenta plébrica en espectáculos, aunque un poco anémica en metales; y estos verdaderamente una contrariedad para las empresas que á fuerza de sacrificios y con idea del lucro nos presentan buenos espectáculos

La inauguración del coliseo de la calle de Sagasta será el día 19 del próximo mes de Octubre y ésta corre á cargo de la notable compañía Larraba aguer en la que figura la simpática actriz señorita Catalá.

Además habrá funciones en el Teatro Principal, en el de Máiqueza, y funcionarán constantemente los cinematógrafos de los hermanos García y el de los señores Cánovas y Valero.

Los sacrificios que hacen las empresas periodísticas para obtener noticias telegráficas, resultan completamente inútiles.

Apenas caen cuatro gotas, el telégrafo se interrumpe y los telegramas vienen con cuarenta ó más horas de retraso

(Bao es cuando llegan)

El magisterio primario

La asamblea de maestros de primera enseñanza ha formulado las siguientes conclusiones:

Primera. Que en el caso de que fuera en breve aprobado el proyecto de ley de Administración local, se encargue el Estado del pago, organi-

zación y vigilancia de la enseñanza primaria.

Segunda. Que todos los maestros españoles defiendan á sus compañeros los maestros catalanes, en la hipótesis de que la mancomunidad catalana, obtenida la previa autorización de las Cortes para encargarse de la administración y organización de la enseñanza pública, trate, directa ó indirectamente, de mermar la independencia que hoy disfrutan los maestros.

Tercera. Que se solicite del señor ministro de Instrucción pública la creación de un escalafón general del Magisterio público, declarando afecto el sueldo al personal y no á las Escuelas.

Cuarta. Que se haga patente de algún modo, cuándo y cómo convenga, el disgusto del Magisterio asociado por el procedimiento seguido para la designación del nuevo profesor de la Escuela Superior del Magisterio.

Quinta. Que la Asociación Nacional del Magisterio, dando una prueba más de su patriotismo, y no queriendo en la actualidad crear obstáculos que dificulten el triunfo de nuestras aspiraciones, solicite toda acción colectiva encaminada á conseguir el aumento tan necesario de sus exiguos habéres.

Sexta. Que la Asociación Nacional del Magisterio se federe con la Sociedad Internacional de Maestros domiciliada en Lieja.

Séptima. Que desaparezcan en absoluto de nuestras Escuelas las interinidades, con todas las excepciones, para la buena marcha y organización de la enseñanza.

Octava. Que se conceda á las maestras de primera enseñanza, el disfrute de los quinquenios en la misma ó parecida forma concedida á los catedráticos y profesores de los demás centros docentes; y

Novena. Que se anulen todas las atribuciones de carácter técnico que en la actualidad tienen las Juntas locales de enseñanza, aumentando en cambio el número de inspectores hasta conseguir que todas las escuelas sean visitadas semestralmente por estos funcionarios.

DE SOCIEDAD

Hoy en el tren correo acompañado de su distinguida esposa, ha regresado á Madrid nuestro querido amigo don Bartolomé Pérez Casas, qotab'e maestro compositor y Director de la banda de Alabarderos.

Mañana saldrá para los baños de Onteniente, cuyas aguas le han sido aconsejadas, nuestro querido amigo y copertuario de esta redacción el ex-alcalde D. Juan Sánchez Domenech.

La esposa de nuestro querido amigo el contador de navío D. Manuel Calderón ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño.

Felicitemos á los padres del recién nacido.

Se encuentra casi restablecido de la grave dolencia que sufrió nuestro querido amigo el inspector municipal de Sanidad Dr. D. Juan Sánchez del Río.

Lo celebramos de todas veras.

Se encuentra en ésta el distinguido joven murciano D. Francisco Ruyar.

Le ha sido concedida real licencia para contraer matrimonio, con la bella señorita María Luisa Gasta y Sanchó al capitán de Ingenieros nuestro amigo y paisano D. Enrique Rolandi y Pera.

DE TEATROS

Las primeras lluvias han adelantado algo la estación otoñal, que en estas regiones ha de haber entrado el mes de Octubre.

La temperatura fresca y algo desapacible en las primeras horas de la noche, anuncia que el invierno se aproxima con su obligado cortejo de aguaceros y vendavales.

Habí quedado totalmente desiertos los paseos: especialmente el del muelle, centro de la vida y de la animación, durante la temporada del estío.

Las gentes, huyen de las heladas brisas y se refugian en los cafés y cinematógrafos con objeto de pasar la velada.

Dentro de pocos días, comenzará su temporada de invierno el Teatro Circo.

Balaguer y Larra, los dos actores de mérito indiscutible, que saben hacerse aplaudir de todos los públicos y que en el género cómico no admi-

Así transcurren horas, días y meses; Y su cándida mente solo piensa En regar con alán sus bellas flores, Y cuidar de un clavel que ya se seca.

Allá á la tarde, sobre aguda roca La vista pasa por el valle incierta; Mientras Céforo besa sus mejillas Y acaricia su rubia cabellera.

Entre el perfume de olorosas flores Dealizase tranquila su existencia En continuo placer; que sus pasiones En el fondo del alma están aún muertas.

CANTO III

Allá á la hora en que del Dios Apolo Los rosados heraldos se presentan, Un gallardo doncel con pie seguro Por el risueño valle se pasea;

¿Qué busca en aquel sitio? donde solo Habita una mujer, que aunque muy bella, No conoció jamás á ningún hombre Y ni su trato ni amistad desea.

¿Qué busca? A esa mujer cuyos encantos Transformaron su pecho en una hoguera; A esa mujer que con poder diabólico Robote el corazón solo con verla.

Impaciente quizá, vuelve sus pasos Y hacia la blanca casa ya se acerca; Detiénese indeciso; pero... sigue Y con resolución llama á la puerta.

Retrájense en sus ojos la esperanza Y un mundo de ilusiones halagüeñas; Y pone de ansiedad y de amor lleno Sobre su corazón sus manos trémulas.

¿Quién será? piensa la inocente niña Cuando al ruido del golpe se despierta; Se viste presurosa en un instante, Va á la ventana, abre, mira y... tiembla.

¿Por qué tiembla? ¿Por qué son sus mejillas Dos amapolas? y al abrir la puerta, ¿Por qué baja los ojos hacia el suelo, Y surcan sus mejillas gruesas perlas?

También confuso quedase el mancebo, También baja los ojos hacia tierra; Mas... los levanta al fin, la mira estático Y mirando su mente se enajena.

Para ellos son las flores mas hermosas Que inundan los jardines con su esencia; Para ellos son también del arroyuelo Las aguas puras cristalinas, frescas.

Por ellos canta melodiosas trovas Un ruiseñor oculto en la floresta; Y por ellos también, suspira el bosque Y la amorosa tórtola se queja.

¡Cuanta felicidad! Lejos del mundo Y de sus veleidades y quimeras; Allá en el valle todo es verdadero, Aquí en el mundo todo una novela.

Cuando del sol los últimos reflejos En las altas montañas se contemplan, Sale el dichoso amante presuroso Y por entre los árboles se aleja.

Va en busca de una flor que aljiva crece En la escarpada punta de una peña, Para darla después rendido y fiero A la que es de su amor y albedrio reina.

Ella le quiso, y esto es una orden Para aquel que le dió su vida entera; Si ella dijera málate: al momento Con un puñal su amante pecho hendiera.

D. Pedro Gallana Cervantes.

CUENTO

CANTO I.

Allá en un valle do los verdes prados Con su hermoso tapiz el suelo siembran, Levántase una choza limpia y blanca Donde el sol sus dorados rayos quiebra.

Todo en aquel recinto es de poesía Inagotable manantial; ¡que bella! Aquellas fuentejitas que su jugo Al vecino ofrtar alegres llevan.

En una rama de florida acacia Sus cánticos entona ave partera Que improvisa, de pena el alma henchida Recordando su amor, tristes endechas.